## EPOCA II AÑO 5 NOVIEMBRE 1985 umiversit

REFLEXIONES SOBRE LA UNIVERSIDAD ARGENTINA Juan Carlos Tedesco

**EDUCACION SUPERIOR Y DESARROLLO** REGIONAL EN EL SUR DE SINALOA Bernardo Méndez Lugo

PRECIO \$ 150.00

## **CERO EN CONDUCTA**

Miguel A. Casillas Alvarado

Salió el primer número de Cero en Conducta, la revista de carácter educativo publicado por la Asociación Civil Educación y Cambio. Este número inicial correspondiente a septiembre y octubre fue presentado oficialmente el 14 de octubre en el Foro Gandhi por su director Ramiro Reyes Esparza, Olac Fuentes Molinar miembro de su consejo editorial, y comentada por José Angel Pescador.

Educación y Cambio es una asociación civil formada hace algunos meses que agrupa a maestros, investigadores y personas preocupadas por discutir y analizar criticamente el

desarrollo de la educación en nuestro país. Esta asociación pretende participar activamente en la ruptura del aislamiento que viven los maestros que luchan por transformar la educación, tratando de convertir a su revista Cero en Conducta en un mecanismo de comunicación que permita el intercambio de puntos de vista y experiencias. Además se busca apoyar la formación de una corriente pedagógica nacional a través de la organización de mesas redondas, cursos y debates que sirvan de espacio para la confrontación y para delinear nuevas prácticas docentes. En ese sentido, su política cultural se define en contra de los monopolios de la

información, haciendo de su revista un espacio plural para todas las corrientes y opiniones.

Sobre el contenido de la revista. Cero en Conducta afirma en su editorial: "En estas páginas pretendemos abordar los diversos problemas que involucra la acción de la educadora o el profesor, tanto dentro del aula como en su relación con la sociedad en su conjunto, la política oficial, los padres de familia. los niños, la cultura, la ciencia, etcétera, es decir, los problemas cotidianos de la actividad docente. No pretendemos tener la verdad: más que la respuesta a los problemas, lo que tenemos son interrogantes; no existe una verdad oficial en la revista: tenemos opiniones discrepantes en relación con muchos problemas v pretendemos socializar la polémica por medio de las páginas de Cero en Conducta, llevando la discusión de estos problemas a los maestros de base para buscar juntos la solución."

Cero en Conducta está estructurada en siete secciones: Debate, Teoría, La práctica educativa, Cartas, Más allá de la escuela, Historia de la educación y Comentarios. La primera sección tiene un tema común, abordado desde diversas perspectivas; en este primer número se trata de la revolución educativa.



Sobre la revolución educativa escriben Olac Fuentes, Rosa Ma. Zúñiga, Margarita Noriega, Ramiro Reyes y María Bertely. En la sección de teoría, Inés Castro y Graciela Guzmán. Sobre la práctica educativa, Octavio Chamizo. En Más allá de la escuela, María Bertely y Rosaura Galeana. Sobre historia de la educación, Susana Quintanilla. Y los Comentarios corren a cuenta de Liliana Morales y Guadalupe Díaz.

Cero en Conducta se presenta como un nuevo y llamativo espacio crítico, se suma al conjunto de publicaciones que intentan difundir nuevos enfoques sobre la educación mexicana y comienza un camino ligado a la urgente renovación de los procesos educacionales. Desde la oposición afirma: "Para quienes desde los escritorios dictan la verdad y han llevado a la educación mexicana a la peor de sus crisis, seguramente resultará intolerable que los maestros opinemos. Como castigo nos pondrán Cero en Conducta, acusándonos de pensar y actuar. Pero para no darles gusto, nosotros nos lo ponemos y nos comprometemos a llevar nuestro Cero en Conducta con entusiasmo y actitud crítica".

A sus editores, por su trayectoria y por su esfuerzo, en realidad vale ponerles **Cero en Conducta**; la nueva revista lleva con honradez su título.

Cero en Conducta es una publicación de "Educación y Cambio A.C." Apartado Postal 4-945. Col. Santa María la Rivera, C.P. 06400, D.F.

